



熊谷市立別府中学校 平成29年10月

# 清沼の泉

○学校教育目標○

郷土を愛し、21世紀を強く正しく生きる生徒の育成

○目指す生徒像○

進んで学ぶ生徒・心豊かな生徒・進んで鍛える生徒

○教育活動のスローガン○

・当たり前が当たり前のできる生徒  
・明るい挨拶、いい返事、笑顔と感動の別府中学校

## 「一隅(いちぐう)を照らす」

～「前期のまとめ」にあたって～

校長 稲葉俊昌

中国の故事に次のような話があります。

昔、魏という国の王が「私の国には、大変貴重で大きな玉(ぎょく…ヒスイという宝石)が10個あり、それが車の前後を照らしている。これが国の宝だ。」と述べた。すると、齊の国王は次のように答えた。

「私の国にはそんな玉はない。しかし、車が進む隅々をしっかりと守る人々がいる。それぞれの人が自分の守る一隅、一隅を照らせば、車の前後どころか、千里の先をも照らす。これが国の宝だ。」

この話から、「一隅を照らす」という言葉が生まれました。「一隅を照らす」とは、一人一人がそれぞれの役割をしっかりと果たし、人々や世の中に貢献することを言います。漢学者「安岡正篤」先生は、この故事に深く感銘し、「一隅を照らす」ことを自らの生涯の行としました。

そして、次のように伝えました。

どんな人でも1つのことを何十年と継続していけば、必ずものになります。必ずしも偉い人になる必要はありません。社会のどこにあっても、その立場立場において、なくてはならぬ人になる。仕事を通じて世の中や人のためになる。そういう生き方を考えなければなりません。

10月19日(木)で、前期が終わります。通知票をお配りしますので、各ご家庭で4月からの生活を振り返りまとめをしてください。そして、お子さまの成長を確認してください。子どもたちは、学級や学年、部活動、さらには各家庭や地域等の様々な集団の中で、それぞれ役割を担って活動しています。もちろん、華々しい活躍や成果は、お子さまの自信や成長につながります。素晴らしいことですが、さらに加えて、これから社会にでたときに「一人一人が責任を持って役割を果たし、集団に貢献する。」という価値観を育てることも大切になってきます。

保護者の皆様におかれましては、お子さまの長所を認め育てていただくことに加えて、「一隅を照らすことができる人間に」という視点からもご指導いただきますようお願いいたします。



大里地区児童生徒発明創意くふう展研究発表会で熊谷の代表として「物打ちの原理」を発表する3年 湯澤 さん

10 月		行事予定
1日	曜	
2日	曜	
3日	火	登校指導日/安全点検/漢字検定④/くまなびスクール⑩
4日	水	校内授業研究会/昼清掃/部活無
5日	木	家庭教育を考える集い/授業参観/3年進路説明会/部活無
6日	金	生徒会専門委員会⑥
7日	土	学校応援団⑤/第3回PTA本部役員会
8日	日	
9日	月	体育の日/別府地区体育祭
10日	火	一斉指導日/くまなびスクール⑫
11日	水	学年朝会⑤
12日	木	2年合唱祭りハーサル
13日	金	生徒会選挙/部活無
14日	土	第3回PTA役員会
15日	日	
16日	月	職員研修/3年合唱祭りハーサル
17日	火	一斉指導日/1年合唱祭りハーサル/ハートフル学級⑭
18日	水	数学検定④
19日	木	前期終業式
20日	金	秋季休業日(～22日)
21日	土	
22日	日	
23日	月	後期始業式/フリー参観(～27日)/全校合唱祭りハーサル
24日	火	熊谷市駅伝競走大会/一斉指導日/くまなびスクール⑮
25日	水	
26日	木	
27日	金	清沼祭合唱コンクール
28日	土	
29日	日	
30日	月	生徒会引き継ぎ式/後期学級委員任命式/職員研修
31日	火	一斉指導日/学年会/くまなびスクール⑯

◎11月の主な行事

- 1日(水)～7日(火): 彩の国教育週間
- 4日(土): 熊谷市教委委嘱人権教育研究発表日
- 9日(木): 熊谷市中学校音楽会/11日(土): スポーツ交流会
- 16日(木)～22日(水): 教育相談週間
- 18日(土): PTA研修旅行/25日(土): PTA親善バレー大会
- 28日(火)～29日(水): 後期中間テスト

# ◎第71回体育祭が終わりました◎

9月16日(土)に、第71回別府中学校体育祭を実施いたしました。台風の影響が心配されましたが、たくさんのご来賓や保護者の皆様から応援をいただき、盛況のうちに終わることができました。厚くお礼を申し上げます。『完全燃焼!!!出しきれ別府魂!!!~勝利の切符は誰の手に!?!~』のスローガンのもとに、どの学級、学年もがんばり、感動的な体育祭になりました。優勝：3年2組、第2位：2年2組、第3位：3年1組でした。おめでとうございます。



# ◎「スマホ・ケータイ安全教室」が開かれました◎

8月30日(水)に、非行防止教室として「スマホ・ケータイ安全教室」を行いました。講師は、株式会社NTTドコモから 東 智子 インストラクターにおいでいただきました。映像等を使って、スマホやコンピュータのSNS等に潜む怖さをわかりやすく教えていただきました。ありがとうございました。(以下、生徒感想)

スマホは、毎日使っていてとても便利ですが、使い方を間違えるととても危険なものだと、あらためて知ることができました。SNSは自分も使っているの、写真や文については、しっかりと考えてから投稿するようにしたいです。また、相手への気持ちが間違っていて伝わらないように、誤字に気をつけ、気づいたらすぐに相手に伝え、トラブルにならないように気をつけようと思いました。

# ◎各部長が決まりました!新人戦に向けて、頑張っています!!◎

9月28日(木)から、新人体育大会熊谷市予選会が各部ごとの会場で開催されます。3年生が引退してから2年生を中心に、各部が一生懸命練習に取り組んできました。チームの夢の実現に向けて、力を合わせて頑張ってください。そして、先輩が築き上げた伝統を受け継ぎ、さらに前進させてください。健闘を期待しています。各部の部長、副部長が決まりましたのでお知らせいたします。

部活名	部長	副部長	部活名	部長	副部長
野球	宮沢さん	関根さん	男子卓球	濱川さん	坂田さん
ソフトボール	高橋さん	島田さん 平野さん	女子卓球	小林さん	荻原さん 水原さん
男子バレー	笛木さん	奥村さん	剣道	為谷さん	関口さん
女子バレー	中島さん	岩崎さん 須山さん	美術	志賀さん	川田さん



# ◎第2回資源回収にご協力いただき、ありがとうございました◎

地域、保護者の皆様にご協力をいただき、9月9日(土)に第2回資源回収を行いました。皆様のご協力で、短い時間で効率よく終わることができました。地域の皆様がたくさん資源を提供していただき、総量は20,710 kg、金額にすると274,490円、リサイクル奨励金が62,130円ですので合計で336,620円となりました。この収益は、別府中学校生徒の教育活動のために使わせていただきます。ありがとうございました。



# ◎第4回学校応援団にご協力いただき、ありがとうございました◎

9月2日(土)に予定されていた「学校応援団グリーンキーパーズ」の活動はあいにくの雨で中止となってしまいましたが、翌日3日(日)に可能な方に参加していただき臨時に行いました。急なお願いでしたが、2年生の保護者の皆さんを中心に30名ぐらいの方が集まり、体育祭に向けた校庭整備に取り組んでくださいました。お陰様で、校庭がスッキリきれいになりました。心より感謝いたします。本当にありがとうございました。



※学校だよりは、後日別府中学校のWebサイトに掲載いたします。生徒の皆さんの写真や氏名等で、載せることが差し支える場合には、担任を通じてお知らせください。